

“Salimos de la CNAL con la sensación de no haber sido escuchados en los temas que más nos preocupan”

Los representantes locales “nos hemos quedado con una sensación ‘agridulce’ porque, aunque se nos han facilitado los datos económicos, no hemos sido escuchados precisamente en la Comisión Nacional de Administración Local, CNAL, el espacio que Alcaldes y Alcaldesas tenemos con el Gobierno”. Así lo señaló la Presidenta de la FEMP, María José García-Pelayo en sus declaraciones al finalizar la Sesión Extraordinaria de la Comisión Nacional de Administración Local. A su juicio, resulta “preocupante” que las demandas locales no hayan sido adecuadamente abordadas en este marco.



Redacción

Para García-Pelayo es urgente la convocatoria de una CNAL ordinaria, con un Orden del Día acordado en el que se contemplen las cuestiones que son de interés para los Gobiernos Locales. “Saber cómo se nos compensa por la pérdida de ingresos que estamos teniendo los Ayuntamientos después de la sentencia que elimina la posibilidad del cobro de las plusvalías; qué ocurre con los municipios de menor población; qué ocurre con los Ayuntamientos que se encuentran en una situación de extraordinaria emergencia; con el déficit del transporte o con la tasa de residuos” fueron algunas de las materias mencionadas por la Presidenta.

Sobre el anuncio del Ministerio de que “en septiembre hablaremos de todas esas cuestiones en una Comisión que se creará” a este efecto, García-Pelayo indicó que “para los Alcaldes y Alcaldesas es como un ‘vuelva usted mañana’, cuando lo que necesitamos de una vez es sentarnos y no levantarnos hasta que en esas cuestiones, cuanto menos, se vea una luz al final del túnel”.

En la reunión extraordinaria de la Comisión Nacional de Administración Local, celebrada en la mañana del 15 de julio, y presidida por el Ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Angel Víctor Torres, la Ministra de Hacienda, María Jesús Montero, informó sobre los objetivos de estabilidad presupuestaria y deuda pública para el período 2025-2027 y ofreció datos sobre financiación local. Sobre esta

materia, la Presidenta aseguró que las cifras no responden a la realidad de los Ayuntamientos, que en su día a día se ven obligados a asumir competencias impropias cuyo coste no queda reflejado en los cálculos del Ejecutivo.

DATOS ECONÓMICOS

En la reunión, la Vicepresidenta Primera del Gobierno y Ministra de Hacienda informó de que las entregas a cuenta a las Entidades Locales en 2025 alcanzarían la cifra de 26.893 millones de euros. En esta cantidad está incluida también la liquidación de 2023, por importe de 2.042 millones, que se abonará en 2025.

Durante la CNAL también se dieron a conocer los objetivos de estabilidad presupuestaria y deuda pública para el período 2025-2027, en el que estarán de nuevo vigentes las reglas fiscales. En lo referente a déficit, los Gobiernos Locales cuentan con nuevos objetivos y se mantendrán durante este período en equilibrio presupuestario.

Y en cuanto a deuda, se marca una senda descendente para el sector local. Los objetivos de deuda viva de los Gobiernos Locales son del 1,3% del PIB en 2025 y 2026, y del 1,2% en 2027. En la reunión se indicó que la cifra de 23.317,8 millones, alcanzada a cierre de 2023, que representó 1,6% del PIB nacional, se encuentra por debajo del 1,8% fijado como objetivo para ese ejercicio.